

たんぽぽ教室だよい

令和7年度12月号

もうすぐ楽しい冬休み



校庭の木々も葉を落とし、朝夕の寒さが身にしみるようになりました。石橋小では運動会や持久走記録会も終わり、子どもたちは、元気よく外遊びに励んでいます。

12月は、冬休みやクリスマス、そしてお正月と楽しみな行事が続く時期ですね。まだまだインフルエンザ等が流行していますが、対策をとりながら、ご家族そろって楽しい新年をお迎えください。1月には冬休みのお話を楽しみにしています。

12月の行事予定

1日（月）	教育相談週間（～12日）	12日（金）	石中入学説明会
4日（木）	総合体験授業（手話）4年生 総合職業講話6年生	6年生給食後下校	
8日（月）	人権週間（～12日） 清掃強調週間（～19日）	17日（水）	避難訓練 小中一貫の日（職員研修）
9日（火）	児童集会（人権）	19日（金）	ワックスがけ SC来校 いのちのおはなし（2年生）
10日（水）	総合福祉体験授業（点字）4年生	25日（木）	全校集会 5時間授業 ～1/7（水）冬休み

※12月17日（水）は、小中一貫研修のため、午後休室になります。

読む力を身につけるには…



たんぽぽ教室へ通う児童の中には、文章を読むことに苦手意識のあるお子さんもいます。音読のときに「意味のかたまり＝文節」がつかめず、1文字ずつバラバラによむ「逐次読み」になり、内容が頭に入りづらくなります。読むのが苦手な子にとって、「意味のまとまりをつかむ力」はとても重要なポイントです。

そのため、たんぽぽ教室では、読む力の土台となる言葉の音に気づく力「音韻意識（言葉を構成する音のこと）」を身につけるために、しりとりや3文字言葉見つけなどをしています。また、小さい「や・ゅ・ょ」や「っ」などの特殊音節が苦手なお子さんは、「が・っ・こ・う」「は・っ・ぴ・ょ・う」など1文字ずつ書き、手をたたきながら読み、音と文字を結びつける練習をします。他にも、「言葉のまとまりシート」を使い、「例：いるかはさみうんどうじょう」の言葉のまとまりごとにスラッシュ（／）を入れて読みます。このシートを始めてすぐは、言葉を探すのに時間がかかっていたお子さんも、回数を重ねるごとにすらすらとできるようになってきて、今ではこの活動に夢中になって取り組んでいます。その後、助詞の使い方を練習していくなど、スマールステップで自信がつくよう一緒に学習しています。